

大阪総局 〒556-8661 大阪市浪速区湊町2の1の57 osaka-iken@sankei.co.jp

「成人の73%が、1年間に何らかの頭痛を経験している」とする米国の調査結果がある。「頭痛」は日常的な痛みであり、わが国でも相当数の人がこの頭痛に悩まされていることは想像に難くない。肩こりがひどいと後頭部が痛くなるし、目の異常に起因する頭痛、ストレスによる頭痛だってある。さらには二日酔いも然り。現代人にとって「頭痛の種」は尽きないのだ。しかし、頭痛に悩んでいる人が適切な治療を受けているかといふ点で、多くの人が「何もせずにじっと耐えている」「薬局で買った薬を服用している」と答えているようなのだ。

# 頭痛



イラスト 森井真理

治療は必要な  
いでしょう」と  
する。日常生活に支障を  
来しているにも  
関わらず、  
である。だから  
「病院に行  
つてもどうせ  
同じだから  
⋮」になつて  
しまうのだ。  
一方で、医  
師に頭痛が存

医師にも理解してもらえない  
頭痛があると人は不安になる。  
特に慢性的な頭痛では「脳腫瘍  
がでているのかも」「頭痛の  
ためにボケるんじゃないか」な  
どと、妄想をかきたててしま  
う。「こんなにも頭痛が続くの  
は、きっと悪い病気には違いない」  
と思い込んでしまう。しかし慢

(近畿大学医学部麻酔科教授  
森本昌宏)

たかが頭痛、されど頭痛

こうした「病院離れ」を引き起<sup>おき</sup>こしている要因の1つに、医療関係者の間ですら頭痛に関する認知度が低いことが挙げられる。たとえば、片頭痛でさえも「検査で異常がないのだから、

もりもと・まさひろ 平成元年、大阪  
医科大学大学院（麻酔科学専攻）修了。  
同大講師を経て、8年に近畿大学医学部  
麻酔科講師。22年から現職。医学博士。  
日本ペインクリニック学会理事。

在する場所を質問されても、はつきりせずに「うへん」と陰つた経験がある人も少なくないだろう。これは頭痛情報を伝えている神経が、皮膚などからの情報的に続く頭痛の多くは、脳そのものの障害によって起らるものではなく、生命を脅かす危険性はほとんどない。頭痛 자체が痴呆の原因となることもない。

社会部大阪総局	■06(6633)9734 FAX06(6633)9738
豊中駐在	■06(6850)7320
高槻駐在	■072(674)0770
吹田駐在	■06(6386)6071
東大阪駐在	■06(6747)3302
枚方駐在	■072(841)5575
富田林駐在	■0721(25)5735
堺支局	■072(233)0406
関西空港支局	■072(456)7220

広告のお問い合わせ  
■06(6636)1486



## 百貨店の防火体制チェック 大阪市消防局

年末に混雑する百貨店の防火体制を確認しようと、大阪市消防局は1日、同市北区の大丸梅田店を特別視察した—写真。市内の各消防署は今月中、飲食店や商業施設などを立ち入り調査するとともに、市民に防火を呼びかける。

藤井茂樹局長らはこの日、同店4階の婦人靴売り場や地下1階の食料品売り場などを巡回。避難通路や消防用設備を確認し、食料品売り場の調理場では清掃状況や火の取り扱いについて注意喚起した。

視察後、藤井局長は「大変良好だった。繁忙期も引き続き、防火管理をしっかり続けていたがきたい」と訓示した。